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LE MOT

  DU
  MAIRE

Une époque formidable ! Non pas le film ou la 
fiction, mais notre réalité !
Il y a trois mois nous naviguions à vue au sujet 
des orientations budgétaires 2025 et ce pour nos 
budgets communaux, en sachant que la ceinture 
devait se réduire encore de quelques crans. 
Mais depuis les derniers jours de 2024 nous 
cheminons sur un fil, en penchant d’un côté et 
de l’autre tels des équilibristes, les yeux bandés. 
Vous devez savoir que l’on (l’état) nous oblige 
à bâtir des budgets équilibrés entre recettes et 
dépenses. 
Ce même Etat, lui s’autorise un déficit annoncé 
de 162,4 milliards d’euros, et la France, au 
moment ou j’écris ces lignes n’a toujours pas de 
budget. 
Ceux là même qui nous disent que nous 
dépensons trop en fonctionnement (Ecole, centre 
de loisirs, cantine, services à la population, 
services  adminis trat i fs  e t  techniques , 
associations, etc.) sont les mêmes qui nous 
félicitent nous les Maires et les élus communaux 
pour être les élus de proximité indispensables à 
l’équilibre immédiat et rapproché de la société. 
Indispensables  quand cela  arrange et 
responsables quand il faut endiguer le trouble 
venant de plus haut. 
Mais l’ambition peut être, j’en suis certain 
motivée par le mieux-être de nos populations, 
conduira les collectivités à recourir à l’emprunt 
pour payer les investissements transférant une 
fois de plus la dette de l’état sur nos mairies. 
Notre commune a fait le choix de l’accueil : à 
l’école, à la garderie périscolaire, à la cantine, 
dans nos associations sportives, culturelles, 
environnementales, intergénérationnelles, par 
les services rendus à la population. 
La confiance écornée sur le plan national 
nous oblige à une continuité locale et à des 
responsabilités assumées. 

Il est là l’esprit de Saint- Victurnien. 

Et je compte bien que ces valeurs perdurent ; 
ainsi je vous formule à toutes et à tous, tous mes 
vœux de bonheur et de prospérité pour cette 
nouvelle année.

Jean Duchambon
Maire de Saint Victurnien 

La rédaction de l’Eveil
vous présente 

ses meilleurs voeux
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Les comptes rendus complets sont consultables 
en mairie, ou sur le site internet de la 
commune : www.saint-victurnien.fr –rubrique 
« actualités municipales ».

Commissions des travaux – G. Sarre
Les services techniques ont comme chaque 
année installé les illuminations de Noël à l’aide 
d’un camion nacelle.
L’implication de nos agents nous permet 
d’avoir un bourg joliment décoré et apprécié 
par beaucoup. 
Cependant, nous avons mis en place, moins 
de guirlandes à la sortie du bourg direction St 
Brice en raison du chantier d’amélioration du 
réseau d’alimentation d’eau. Malheureusement, 
certaines illuminations étaient défectueuses.
La circulation alternée a perturbé la traversée 
du Bourg, mais ces travaux étaient néanmoins 
nécessaires.

Ecole :
L’herbe semée autour des tilleuls à la Toussaint 
commence à sortir. Les enseignantes ont com-
mencé à travailler avec les élèves sur l’aména-
gement de cet espace végétalisé.
Une seule salle de classe reste à rénover. Des 
devis ont été établis. Les travaux doivent être 
réalisés en juillet.

Cimetière :
Le chantier d’aménagement d’un espace ciné-
raire va pouvoir commencer. L’entreprise 
Rougier a été retenue pour l’implantation d’un 
columbarium de 10 cavurnes et d’un jardin 
des souvenirs. De plus, il sera mis en place un 
pupitre et un banc.
La commission travaux étudie l’élaboration 
d’un règlement intérieur du cimetière.
Celui-ci sera finalisé avant la fin du chantier.
Un point sur les travaux du logement 
au-dessus de la poste sera fait lors du prochain 
éveil, en attendant meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année.

Commissions Ecole - Laurence Beige-
Le 1er conseil d’école s’est tenu le 05 novembre 
2024 en présence de l’équipe enseignante, 
des délégués de parents d’élèves, de la 
municipalité, du directeur adjoint de l’accueil 
de loisirs et de l’inspecteur de l’Education 
Nationale.
Résultat des élections des représentants des 
parents d’élèves :
Les élections des représentants des parents 
d’élèves se sont tenues par correspondance. Le 
taux de participation a été de 65%.
Cette année, 2 listes de parents d’élèves se sont 
présentées à cette élection.  14 personnes ont 
été élues à la proportionnelle dont 8 titulaires 
et 6 suppléants. 6 titulaires sur la liste de 
Mme Rivet et 2 titulaires sur la liste de Mme 
Monteiro représenteront les parents d’élèves.
Rôle et fonctionnement du conseil d’école :  
Tout au long de l’année, il y aura 3 conseils 
d’école sauf en cas de besoin il peut y avoir 
des conseils extraordinaires à la demande de la 
directrice d’école, du maire ou de la moitié au 
moins de ses membres.
Le conseil d’école aborde toutes les questions 
qui touchent à la vie de l’école et de l’élève.
Les membres suppléants peuvent assister au 
conseil d’école mais ne peuvent voter que s’ils 
remplacent un titulaire.
Les délégués de parents d’élèves sont élus pour 
un an jusqu’aux prochaines élections.
Rôle des représentants des parents 
d’élèves :
Les délégués de parents d’élèves participent 
au vote du règlement intérieur et adoptent 
le projet d’école. Ils portent les questions 
des parents auprès du conseil d’école en 
représentant toutes les familles. Ils doivent faire 
preuve de discrétion et de confidentialité.
Effectifs :
En date du 5 novembre 2024, 195 enfants sont 
répartis par niveau comme suit : 
- Petite section : 19
- Moyenne section : 28

POINT SUR LES DIFFÉRENTES COMMISSIONS 



4
VIE MUNICIPALE

gnants, aux élèves et aux familles de situer 
notamment le niveau et la maitrise des fonda-
mentaux.

Evaluation de l’école :
Il s’agit de mettre en avant les atouts et les 
faiblesses de l’école. Des axes de travail seront 
à développer avec la communauté éducative. 
Cette évaluation permettra d’élaborer un 
nouveau projet d’école éclairé des constats.

Projets d’école 2022-2026 :
Plusieurs axes seront développés comme 
l’amélioration des compétences des élèves dans 
le domaine du langage et des mathématiques, 
comme favoriser la fluidité des parcours 
des élèves, comme des parcours spécifiques 
tel que l’éducation artistique, le parcours 
santé, le parcours citoyen, le développement 
durable et le développement des compétences 
numériques.
L’inspecteur de l’Education Nationale précise 
que le projet de l’école est particulièrement 
intéressant car le lien entre le développement 
durable et les arts est très enrichissant pour les 
élèves.
Projet maternelle : travail sur un projet avec 
une céramiste en lien avec la nature, la faune et 
la flore. 
Projet CM1 et CM2 : travail sur différents types 
de jardin avec le projet de végétaliser une partie 
de la cour.
Projet CP, CE1, CE2 et CM1 : travail autour de 
la biodiversité 

Projet de l’Alsh en articulation avec le projet 
d’école : des projets autour de l’éveil musical, 
les instruments de musique et la lecture sont en 
corrélation avec les projets de l’école

Travaux et aménagements : 

Salle de classe : La salle de classe de musique a été 
entièrement rénovée par les services techniques 
: peinture murale, abaissement des plafonds 
et insonorisation par le revêtement du sol. Des 
tables et des chaises ont été achetées aussi.

Cour : Les services techniques ont réalisé un 
aménagement de la cour avec un rehaussement 
de la margelle en béton. De la terre végétale a 
été ajoutée et le grillage a été renouvelé.
Serviettes de table : comme prévu, les services 
techniques ont mis en place un meuble pouvant 
accueillir des serviettes de table en tissu. En effet, 

- Grande section : 29
- CP : 24     CE1 : 24     CE2 : 26     CM1 : 24      
CM2 : 21
Le règlement intérieur, la charte de la laïcité 
et la charte internet :
La directrice présente le règlement intérieur qui 
n’a pas eu de modification mais qui devra être 
signé et retourné à l’école après lecture.
La charte de la laïcité est un principe de l’école 
républicaine afin de permettre aux élèves de 
construire leur esprit critique et d’acquérir les 
règles de la vie en société. Cette charte est non 
opposable et devra être signée et retournée à 
l’école après lecture.
La charte internet est aussi présentée par la 
directrice et devra aussi être retournée après 
signature.
Equipe ressource du protocole « santé 
mentale » et dispositif « Phare » :
3 enseignantes ont suivi une formation en 2024 
pour prendre en charge et mettre en place des 
techniques d’écoute et de suivi pour les enfants 
victimes de harcèlement, pour les enfants 
harceleurs ainsi que pour leurs familles.
Ces 3 enseignantes ont, à leur tour, formé 
l’équipe à cette technique d’écoute.
Un plan santé mentale a été mis en place pour 
repérer les élèves qui seraient en souffrance. Cet 
accompagnement est constitué par une équipe 
ressource composée par la psychologue scolaire, 
le médecin scolaire, l’infirmière scolaire et la 
conseillère technique du service social.
Organisation des activités pédagogiques 
complémentaires (APC) :
Les APC permettent de remédier à des petites 
difficultés scolaires mais aussi à réaliser des 
activités en lien avec le projet de classe. Cela 
se déroule les mardis et les jeudis de 16h30 à 
17h15 sans caractère obligatoire.
Bilan des exercices « attentat-intrusion », « 
risques majeurs » et « incendie » :
Ces bilans se sont bien déroulés. Toutefois il 
conviendra de refaire l’exercice « intrusion » car 
la classe qui était en cours de musique n’a pas 
entendu le 1er coup de sifflet, une autre classe a 
été bruyante et une classe était mal cachée.
Evaluations nationales :
Les élèves ont effectué les évaluations natio-
nales courant septembre. Ces évaluations 
concernent tous les élèves sur le territoire 
national. Ces évaluations permettent aux ensei-
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dans le cadre du développement durable, l’école 
et la municipalité ont choisi de s’orienter vers des 
serviettes en tissu pour les enfants à la cantine.
Tonte raisonnée : la municipalité a réalisé 
une tonte raisonnée aux abords de l’école 
notamment dans le cadre d’une démarche de 
respect de la nature et de préservation de la 
faune et de la flore.
Définition des différentes associations à la 
demande de la municipalité :
Pour éviter toute confusion entre les différentes 
associations, la municipalité avait demandé 
de préciser à nouveau l’objet des associations 
œuvrant autour de l’école :
Délégués de parents d’élèves : instance 
obligatoire et élue au sein de l’école qui 
délibère et vote au conseil d’école. Les délégués 
répondent aux questions des parents d’élèves 
et portent leurs demandes au conseil d’école. 
Ils apportent aux parents des précisions sur 
des sujets abordés lors des conseils d’école. 
Ils représentent toutes les familles et facilitent 
les relations entre les parents d’élèves et 
l’équipe éducative. Ils doivent avoir des 
qualités d’ouverture au dialogue, le sens de 
la responsabilité et de la confidentialité. Ils 
doivent faire preuve de respect et d’écoute 
auprès de tous les acteurs pour remplir 
efficacement leur rôle et contribuer à un 
dialogue constructif.
Coopérative scolaire USEP les bleuets : la 
coopérative est de type loi 1901 dont la 1ère 
déclaration a été faite en 1987. Les membres 
de la coopérative assument entièrement la 
responsabilité pénale des fautes commises dans 
le cadre de son fonctionnement. Elle est dotée 
d’un budget propre financé par les cotisations des 
parents d’élèves, la subvention communale, les 
actions réalisées par l’école. Elle finance des sorties 
scolaires avec transport ou non, des spectacles.
Association des parents d’élèves (APE) : 
c’est une association loi 1901 dont le rôle est 
d’organiser des festivités afin de récolter des 
fonds et de pouvoir participer à l’achat de 
matériel pour les élèves et aider au financement 
de sorties scolaires.
Familles rurales : l’association a porté pendant 
longtemps l’accueil de loisirs avant la reprise 
par la municipalité. Elle propose des actions à 
destination des enfants et des parents en lien 
avec la parentalité.

 Questions diverses :
Toilettes : il est rappelé que le passage aux 
toilettes des enfants de maternelle se fait de 
façon systématique avec l’atsem. 
Cantine et sieste : à la cantine, les enfants sont 
invités à gouter un morceau de chaque aliment. 
Après le repas, ils repartent vers la maternelle 
pour aller à la sieste pour les plus petits.
Déjections canines : chaque propriétaire de 
chien devrait enlever les déjections canines.  
Cours de musique : les classes de GS au CM2 
en bénéficient. Sylvie Postel travaille avec 
chaque enseignante en lien avec le projet 
d’école et avec le projet de classe. Elle fait des 
activités de chants et d’écoute musicale.
La mairie rappelle que les enfants peuvent 
intégrer l’école de musique située à Saint-
Victurnien pour l ’apprent issage d’un 
instrument.
Difficultés pour joindre l’école au téléphone : 
la directrice est disponible chaque mardi (jour 
de décharge pour la direction) mais également 
les autres jours si besoin. Il est souhaitable de 
téléphoner hors temps de classe sauf urgence.
Informatique : la directrice informe que les 
ordinateurs de l’école seraient à changer car 
vieillissant. 
Effectifs élevés : l’école essaie de tendre vers les 
préconisations du ministère (24 élèves en GS, 
CP et CE1) pour privilégier ces niveaux car ils 
sont charnières et au cœur des apprentissages 
fondamentaux. Les autres niveaux peuvent 
être, de ce fait, un peu plus chargés.
Différent entre un délégué de parent d’élèves 
et une enseignante : l’inspecteur précise que 
le représentant d’élèves en signant la charte 
s’engage à la respecter. Il convient de distinguer 
le parent d’élève et le représentant des parents 
d’élèves. Aucun cas particulier n’est abordé 
en conseil d’école que ce soit au sujet d’un 
élève ou d’un enseignant. Le conseil d’école 
ne traite que les questions générales et 
globales concernant l’école. La directrice a le 
rôle de présidente du conseil d’école. S’il y a 
débordement lors d’un conseil, elle peut se 
réserver la possibilité d’exclure un membre.

Dates à retenir :
Loto de l’école : 21 mars 2025
APE : soirée lecture le 20 décembre 2024, boum 
de l’école le 17 janvier 2025, vide grenier le 19 
janvier 2025
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Les prochains conseils d’école auront lieu les 11 
février 2025 et le 17 juin 2025

Relais Petite Enfance (RAM)
CONFERENCE « JOURNEE NATIONALE DES 
ASSITANTES MATERNELLES » Le samedi 5 
octobre, le Relais Petite Enfance FRIMOUSSES 
avec un collectif de 8 autres R.P.E. ont mis le 
métier d’assistante maternelle en avant en pro-
posant une journée professionnelle avec une 
conférence de Monsieur Jean EPSTEIN, psycho-
sociologue depuis plus de trente ans et confé-
rencier sur les questions relatives à l’enfance 
et la famille. Mondialement connu, entre une 

conférence à Bruxelles et une autre au Québec, 
c’est à Saint-Victurnien qu’il s’est arrêté pour 
célébrer la profession d’assistante maternelle 
qu’il connait très bien. Le thème de la confé-
rence était tiré de son propre ouvrage « 1.2. 3.. 
Soleil ! Agir contre la violence ordinaire ». Une 
centaine de personnes, assistantes maternelles, 
professionnelles de la petite enfance, élus... 
ont répondu présent à ce moment qui restera 
dans les mémoires et qui apportera de nou-
velles connaissances pour mieux accompagner 
le jeune enfant au quotidien.     
Les ateliers d’éveil du Relais Petite Enfance 
ont été riches en cette fin d’année avec 
notamment un spectacle pour les jeunes enfants 
accompagnés de leur assistante maternelle et 
des parents employeurs qui pouvaient être 
disponibles.
Retrouvez en image, les différents ateliers 
proposés par le R.P.E. Nous souhaitons, à 
toutes les familles une très belle année 2025. La 
santé et beaucoup de bonheur à tous.

GARDERIE ET ACCUEIL DE LOISIRS 
SANS HEBERGEMENT 
Créativité, nature et découvertes
Les enfants ont pu exprimer leur imagination 
à travers divers ateliers manuels : fabrication 
de manèges, mobiles d’automne, mosaïques, 
sculptures de citrouilles et empreintes de 
mains. Les plus jeunes se sont initiés à la 
langue des signes et ont créé des œuvres en 
laine, tandis que les plus grands ont travaillé 
sur un projet autour du thème du «Corps en 
mouvement». La nature a également occupé 
une place importante, avec des sorties au 
verger de Megeas pour ramasser des pommes, 
des constructions de cabanes, des balades et 
des jeux en plein air. Les pommes récoltées ont 
servi lors d’ateliers où les enfants ont préparé 
des crumbles, des compotes et autres douceurs.
Jeux et sport à gogo
Le sport n’a pas été en reste : athlétisme, foot-
ball, baseball, relais et bumball ont rythmé les 
journées. Les jeux collectifs comme le célèbre 
«Poules, Renards, Vipères» et le «Poisson 
Pêcheur» ont ravi les plus jeunes, tandis que 
les plus grands ont exploré des jeux plus straté-
giques comme le Loup-Garou ou le Sagamore.
Les mercredis de novembre ont été l’occasion 
de multiplier les moments de partage : lecture, 
ombres chinoises, chasse au trésor et création 
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d’une bande dessinée d’Halloween ont marqué 
cette période, toujours sous l’œil bienveillant 
des animateurs.
Une dimension pédagogique et citoyenne
Les plus grands ont participé au projet 
«Lectures citoyens», avec la lecture de contes 
comme Le Bambou et la Fougère. Ces échanges 
ont ouvert des discussions sur des valeurs 
essentielles telles que la persévérance et la rési-
lience. L’accueil de loisirs a également accueilli 
des intervenants extérieurs, notamment Aurélie 
Fourgeaud dans le cadre du projet «Corps en 
mouvement», ainsi que des associations locales 
pour initier les enfants au baseball et à l’athlé-
tisme.
Vers des fêtes de Noël créatives et joyeuses !

Avec l’arrivée de décembre, l’esprit des fêtes 
a envahi l’accueil de loisirs. Les enfants ont 
participé à des ateliers manuels pour créer des 
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A l’issue d’une journée de formation effectuée 
le 3 juillet 2024 et animée par Frédérique C. de 

l’Union Départementale des Sapeurs-Pompiers 
de la Haute Vienne, nos cinq employés, 
Alexandre, Dorian, Andrée, Patricia et Aurélie 
(Absente sur la photo) ont brillamment obte-
nu ce diplôme. Le Président de l’UDSP 87 et 
l’animatrice Frédérique leurs ont remis leurs 
diplômes d’aptitude PSC1 (Prévention et 
Secours Civiques niveau 1) le 28 Novembre.
La remise s’est effectuée autour d’un petit verre 
en présence de Mr le maire, de ses adjoints et de 
Didier Delavergnas, initiateur du projet.  Une 
autre session reste envisageable pour 2025. Une 
session peut être éventuellement complétée ou 

décorations de Noël colorées, des sapins porte-
bougies, des couronnes en pompons, et bien 
d’autres surprises. Côté cuisine, ils ont préparé 
des cookies, des samoussas et des gâteaux.
Un grand jeu de Noël a également été organisé, 
rempli de surprises et de défis. Les calendriers 
de l’Avent créés par les enfants ont ravi petits 
et grands, contribuant à renforcer la magie de 
Noël.

Cérémonie commémorative du 11 
novembre
La date du 11 novembre commémore la 
signature de l’Armistice à Rethondes, entre la 
France et l’Allemagne, qui met fin à la Première 
Guerre mondiale, le 11 novembre 1918. 
A St Victurnien, cette cérémonie s’est 
déroulée en présence de monsieur le maire, 
Jean Duchambon, de conseillers municipaux,  
d’enseignantes, des élus du conseil municipal 
des jeunes, du président de la FNACA et de 
nombreuses autres personnes.
 Après le rassemblement devant la mairie, le 
cortège s’est rendu au monument aux morts. 
Après le dépôt de la gerbe, la minute de silence 
et le discours du maire, un vin d’honneur, offert 
par la municipalité a clôturé cette manifesta-
tion.
CERTIFICAT DE COMPÉTENCES DE 
SECURITE CIVILE (PSC1)

Cérémonie du 11 novembre
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créée à l’initiative des membres 
d’associations, artisans ou com-
merçants de la commune.
Un merci à GROUPAMA agence 
de Saint JUNIEN pour nous 
avoir épaulé pour lancer et orga-
niser cette session.

Commission Animation 
/ Culture – Marie-Cécile  
Simonneau  
Marché de Noël et fête de Noël
Le week-end du 7 et 8 décembre a pris un air 
de Noël à St Victurnien. 
Le samedi 7 décembre, a eu lieu le marché de 
Noël 100% artisanal organisé en collaboration 
avec l’atelier Sakya. Ce sont 33 artisans qui ont 
répondu présents pour nous mettre des étoiles 
dans les yeux. 
Voir reportage photos au dos du journal

Le dimanche 8 décembre a eu lieu la tradition-
nelle fête de Noël. Structures gonflables, jeux 
en bois, ateliers créatifs, lettre au Père Noël…
ont permis aux enfants de passer un bel après-
midi. Et sans oublier la venue du Père Noël à 16 
heures pour le plaisir des petits et des grands. 
Un grand merci à lui pour son temps accordé.

Bibliothèque – Stéphanie Reijasse
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2024. Il s’agit d’un roman policier réalisé avec 
l’auteur Yann Fastier, dont l’intrigue se déroule 
sur la commune, intitulé « Enquête dans la 
forêt des Chataignolles », désormais disponible 
à la bibliothèque ;
- le 18 octobre, l’association des parents 
d’élèves de l’école de Saint-Victurnien 
a organisé une soirée pyjamas / lecture 
d’histoires sur le thème d’Halloween. Une 
trentaine de petites sorcière, monstres et 
compagnie se sont donnés RDV dans une 
ambiance chaleureuse. A cette occasion, deux 
des livres lus ont été gentiment offerts par 
l’APE à la bibliothèque. Merci beaucoup aux 
membres de l’association !
- à partir du 15 novembre, a été installée une 
exposition des travaux des élèves des classes de 
CP, CE1 et CE2 de l’année scolaire passée, sur 
le thèmes des fleurs sauvages présentes dans 
notre environnement proche : de nombreuses 
affiches, panneaux, slogans… à découvrir ;
- le 20 décembre, l’APE a prévu l’organisation 
d’une nouvelle soirée lecture / pyjamas (non 
encore réalisée au moment de la rédaction de 
cet article).
L’objectif de ces petits événements organisés à 
la bibliothèque est d’être la plus attractive et la 
plus ouverte possible à tous. Par les différents 
achats effectués, régulièrement présentés sur 
le compte Facebook de la mairie, et par les 
réservations à la bibliothèque départementale, 
nous essayons de répondre aux attentes des uns 
et des autres. N’hésitez pas à nous rejoindre !

Information/ Communication – Jacky 
Toulemont  
Site internet : 
Des infos dans les rubriques : « Vie municipale », 
« Vie locale », « Vie pratique » et « Vie 
associative » sont disponibles en permanence.
Tous ces renseignements sont accessibles sur le 
site : www.saint-vicurnien.fr
 Le compte Facebook de la commune continue 
d’être très actif et permet d’avoir des infos en 
permanence. 
Agenda 2025 : 
L’agenda 2025 est en cours. Il sera distribué 
dans chaque foyer par la poste dès réception.
Il est à rappeler que cet agenda est financé 
entièrement par la publicité (Annonceurs)
Panneau Pocket :
Panneau Pocket est  le  moyen off iciel 
d’informations relatives à notre vie communale. 
Une alerte sur votre téléphone vous prévient 

Plusieurs manifestations se sont tenues à la 

bibliothèque municipale de Saint-Victurnien au 
cours du dernier trimestre 2024 :
- le 5 octobre, les enseignantes de l’école pri-
maire ont organisé un temps d’échanges et de 
lecture avec certains élèves, auxquels ont été 
remis le résultat de leur projet scolaire 2023-
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instantanément qu’une info ou une alerte 
concernant notre commune vient de tomber : 
travaux, coupures eau, électricité ou gaz, alerte 
météo, ect…
N’hésitez pas à télécharger l’application sur 
votre téléphone :
Ouvrez l’application « PlayStore » ou 
« AppStore » 
Tapez PanneauPocket dans la barre de 
recherche
Le logo PanneauPocket apparait
Cliquez sur Installer puis sélectionnez votre 
commune.
Pour ceux qui veulent des renseignements sur 
l’installation de l’application et une aide au 
téléchargement sur leur téléphone, ils peuvent 
venir en mairie et demander au secrétariat.
Vous pouvez, également, demander à une 
personne de votre entourage qui a déjà 
téléchargé cette application.

Vie associative- Jacky Toulemont
Réunion des Associations Communales
Cette réunion aura lieu le samedi 15 mars2025.
Le but de ce rassemblement est de permettre 
aux différentes associations de se rencontrer et 
d’échanger.
Une invitation sera envoyée à chaque 
responsable d’association.
Dossiers de demande de subventions 2025 :
Les dossiers de demande de subventions 2025 
sont disponibles au secrétariat de la mairie
Formulaire de réservation de la salle de La 
Bernardie :
Les formulaires de réservation pour 2025 et 
2026, sont disponibles auprès du secrétariat de 
la mairie.

Conseil Municipal des Jeunes – M.C. 
Simonneau
Le Conseil Municipal des Jeunes travaille en 
ce moment sur une participation au concours 
national pour la lutte contre le harcèlement en 
partenariat avec le Collège Paul Langevin.
Nos jeunes ont décidé de travailler sur une 
vidéo et une chanson dénonçant le harcèlement. 
Cette vidéo sera déposée en début 2025.
Encore une fois, nous saluons leur investisse-
ment.

«Les Matinées seniors» 
Le Conseil départemental de la Haute-Vienne, 
en partenariat avec la municipalité, va organi-
ser en 2025 sur la commune, différents ateliers 

gratuits à destination des seniors pour décou-
vrir et se familiariser avec internet.
Plusieurs séances de 2h seront ainsi organisées, 
sur les thèmes suivants :
- premiers pas vers le numérique ;
- la sécurité sur internet ;
- communiquer sur internet;
- les formalités administratives en ligne.
L’entrée sera libre mais sur réservation auprès 
de la mairie ou du Conseil départemental.
Nous vous donnerons plus de précisions dans 
le prochain Eveil quant aux dates, néanmoins, 
pour un premier aperçu, RDV sur le site 
internet du Conseil départemental : www.
haute-vienne.fr.

Je me présente, je suis Christelle CHABROUX. J’ai créé mon 
entreprise d’atrapuncture en 2024 et depuis j’exerce à domicile ou 

je me déplace sur rendez-vous. 
Un peu d’histoire : L’atrapuncture est une méthode douce chinoise 

âgée de 4200 ans, née au nord-ouest de la chine dans une 
zone appelée « La vallée des combattants ». Après de multiples 
expériences faites sur des prisonniers, naquirent les premiers « 

points du dragon » ou atrapuncture qui signifie « attraper le mal 
par des points » Le dernier maître chinois, Thao-Tsun, initia M. 
Delemont Bernard (son fils spirituel) dans les années 1970, qui 
devint ainsi le premier maître européen. Il choisit à son tour un 

nouveau maître, M. Dupuy Bernard, selon les traditions. 
L’atrapuncture ne nécessite ni d’aiguilles, ni de manipulations. 

La technique consiste à faire différents points de pression plus ou 
moins long sur différentes zones selon les douleurs et les besoins 
(points de neutralisation, drainage, rotations, point du dragon, 

etc.). Les points permettent la libération d’endorphine (hormone qui 
lutte contre la douleur).

 L’atrapuncture soulage le coté mécanique du corps, pas le coté 
organique. La douleur est le fil conducteur de la pratique et 

l’efficacité se manifeste par la simplicité du geste. Cette méthode 
aborde différents troubles tels que les sciatiques, les cruralgies, 
les tendinites, les sinusites, le stress, etc. Bien sûr la médecine 
conventionnelle reste incontournable et prioritaire. Il est donc 

préférable d’avoir un diagnostic posé avant tout. 
Vous pouvez me contacter par téléphone au 06.17.61.84.10 

Ou, par mail : christelle.atrapuncture87@gmail.com

NOUVELLE INSTALLATION
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Végétalisation de la cour d’école
La commune a livré de la terre végétale à la 
demande des enseignantes afin de commencer 
à végétaliser la cour de l’école.
Une pelouse a aussi été ensemencée.
Cette année est le début d’un aménagement de 
la cour afin de faire rentrer la nature dans cet 
espace.
Les élèves du cycle 3 ont débuté un jardin 
d’agrément en dessinant d’abord un plan et en 
commençant à installer des végétaux de divers 
espèces.
Le printemps sera aussi l’occasion de semer des 
plantes fleuries.

Les CE1 vous parlent du porte-serviette 
de la cantine à l’école élémentaire : 
Suite à la décision prise lors du dernier conseil 
d’école de l’année scolaire 2023-2024, les 
enfants utilisent désormais des serviettes en 
tissu à la cantine. Après un test réalisé par la 
classe de CP dès la rentrée de septembre 2024, 
ce sont maintenant toutes les classes qui sont 
concernées. 
L’équipe enseignante et les élèves tiennent à 
remercier la municipalité qui a fait réaliser 
un meuble de rangement par son équipe 
technique, nous permettant de mettre en 
œuvre l’une des actions s’inscrivant dans notre 

ECOLE PRIMAIRE

À trop attendre, on finit par tout perdre ! 
Voilà un adage que nous pourrions 
attribuer à Saint Victurnien !  
- En effet, les dotations de l’Etat, déjà 
rabotées, vont être à nouveau restreintes 
pour faire des économies, mais n’aurait-il 
pas été bienvenu d’engager des travaux 
plus tôt.  
- En presque cinq ans, le peu de projets 
annoncés n’ont pas abouti, du coup, avec 
la baisse à venir des subventions, ce ne sera 
que plus difficile. 
- Alors oui, il est facile de nous faire passer 
pour des «critiques aimant parler en 
mal», néanmoins, force est de constater le 
manque de projets concrétisés. 

Les effets d’annonce ne suffisent pas ! Les 
actes seraient les mieux venus pour les 
habitants.  
- De manière à vous faire votre propre 
opinion tout en écoutant les réponses à nos 
questions dérangeantes, nous vous invitons 
à assister aux réunions de notre conseil 
municipal.  
-  Mesdames, Messieurs,  dans cette 
période au contexte un peu difficile, nous 
gardons notre optimisme, notre écoute et 
vous souhaitons à vous et à vos familles, 
de bonnes fêtes de fin d’année et une très 
bonne année 2025.
Frédéric BRUN, Sandrine JAVELAUD, Éric 
BORDET.

TRIBUNE DE L’OPPOSITION
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démarche E3D d’éducation au développement 
durable.
 Nous avions obtenu en juin dernier, le niveau 
1 de la labellisation éducation nationale. Voici 
donc les textes rédigés par les élèves de CE1 :
 « Les messieurs de la commune ont fabriqué et 
installé un meuble à la cantine pour ranger nos 
serviettes en tissu. Ce meuble est fait de bois. 
Pour reconnaître notre alvéole (là où est rangée 
la serviette), il y a des lettres, des nombres et des 
couleurs. Le lundi, on amène nos serviettes et le 
vendredi, on la ramène à notre maison. » (Nina – 
Sandro – Timotée) 
« A la cantine, il y a un meuble pour ranger les 
serviettes en tissu. Pour éviter de « gaspiller des 
arbres ». Le lundi, on emmène notre serviette à 
l’école. On s’en sert toute la semaine et puis le 
vendredi, on la ramène à la maison pour la laver. 
Sur le meuble, il y a des lettres, des nombres et des 
couleurs. On range les serviettes en tissu dans les 
alvéoles. » (Valentine – Louane – Julia) 
« La commune a installé une étagère pour les 
serviettes avec des alvéoles. Il y a un codage avec des 
lettres et des nombres. La couleur verte est celle de la 
classe de CE1. Le lundi, on va poser notre serviette à 
la cantine après le repas et le vendredi, on la ramène 
chez nous. Le mardi et le jeudi, on utilise aussi notre 
serviette en tissu. » (Thalia – Maxence – Gabin – 
Antonin)
 « A la cantine, on met les serviettes en tissu 
dans les bouts de tuyaux. Le lundi matin, on doit 
apporter une serviette et le vendredi soir, on doit la 
ramener à la maison parce qu’elle est sale. Le meuble 
est en bois et en plastique (pour les tuyaux). Chaque 
bout de tuyau a une couleur. Et celle des CE1, c’est 
le vert. » (Maël L. – Elissandre)

 « Dans la cantine, il y a un meuble avec des 
alvéoles en tuyaux pour ranger nos serviettes en 
tissu. Il y a de la couleur, des nombres et aussi des 
lettres pour savoir où ranger la serviette. » (Stella – 
Apolline – Maël D.)

 « Les cantonniers ont installé un meuble pour 
ranger la serviette en tissu pour ne pas gaspiller du 
papier. Le meuble a comme des nids d’abeilles. Il est 
fait en bois et il est placé dans l’entrée de la cantine. 
Le lundi, on amène la serviette qui est rangée dans 
les alvéoles et le vendredi, on ramène à la maison 
pour la laver. Il y a un codage avec des lettres, des 
nombres et des couleurs. Il y a du noir, du vert, du 
rouge et du bleu. La serviette de Timotée est en B38, 
celle de Gauthier dans l’alvéole B33 et celle d’Emma 
est en B40. (Timotée – Emma – Gauthier) 

« Dans la cantine, on a un meuble pour ranger nos 
serviettes en tissu avec notre prénom. On range 
la serviette dans notre alvéole en respectant le 
codage nombre – lettre – couleur. On rapporte notre 
serviette le vendredi pour la laver et on la rapporte 
à l’école chaque lundi. Le meuble est en bois et les 
alvéoles sont faites à partir de tuyaux de plastique. 
(Jules – Gabriel) Les cantonniers ont fabriqué un 
meuble pour les serviettes. Le meuble a des alvéoles 
et il est en bois avec des tuyaux. Il y a des couleurs 
pour représenter les classes : rouge, bleu, noir et 
vert. La classe de CE1 a la couleur verte. On utilise 
les serviettes en tissu pour pas gaspiller la nature. 
On amène la serviette le lundi et le vendredi, on 
la ramène à la maison pour la laver. Et le lundi, 
on recommence. Cette semaine, c’est Maël D. qui 
ramasse les serviettes dans le bac des CE1 à la fin de 
la semaine. (Ninon – Rose – Agathe – Eléanor)
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Monitrice-Éducatrice Diplômée d’État et 
spécialisée dans l’autisme, je suis habitante 
de Saint-Victurnien et j’exerce en libéral sur 
Limoges/Saint-Junien et ses environs. 

Je propose des interventions individuelles 
et personnalisées adaptées aux besoins des 
enfants et adolescents, à domicile, à l’école et 
au centre de loisirs.

Mon approche repose sur l’Analyse Appliquée 
du Comportement (ABA), une méthode 
scientifique recommandée par la Haute 
Autorité de Santé (HAS) permettant de 
structurer les séances de manière à motiver 
les enfants à travers le jeu, les routines et les 
renforcements adaptés.

Je collabore étroitement avec les familles et les 
soutiens dans l’accompagnement quotidien 
de leur enfant. Je propose donc des séances de 
guidance parentale spécialement conçues pour 
répondre aux besoins spécifiques de chaque 
famille, en traitant des sujets essentiels tels 

UNE HABITANTE DE NOTRE COMMUNE SPÉCIALISÉE DANS L’AUTISME : 
CAMILLE MARTHIENS - 

La FNATH 87 est une association assurant la 
défense juridique individuelle de ses adhérents 
dans ses domaines de compétences (l’accident 
de travail, la maladie professionnelle, la 
maladie, la longue maladie, l’invalidité, 
le handicap, le droit du travail, le droit des 
assurances,  les  prestations familiales, 
l’assurance chômage, les accidents de la 
voie publique, les accidents domestiques, 
la retraite… quel que soit le régime social - 
salariés, exploitants agricoles, artisans, 
commerçants,  employés des fonctions 
publiques…-).

La valeur ajoutée de la FNATH 87 a toujours 
été d’assurer un service de proximité à ses 
adhérents.

Vous êtes victime d’un accident, vous êtes 
handicapé(e), malade ou invalide, la FNATH 
87 est là pour faire valoir vos droits.

Créée en 1921 au niveau national, la FNATH, 
association des accidentés de la vie, est 
reconnue d’utilité publique depuis 2005. 

Au niveau départemental, la FNATH 87 œuvre 
depuis 1934, pour la défense de ses adhérents.

2 juristes vous reçoivent, vous écoutent, 
vous conseillent, vous accompagnent, vous 
défendent et entreprennent avec vous les 
démarches nécessaires afin de faire valoir vos 
droits.

FNATH

que l’autonomie, la communication, la gestion 
des troubles du comportement, voire même 
l’alimentation.

Mes interventions visent à instaurer un 
environnement inclusif adapté à chaque 
enfant/adolescent pour qu’il puisse s’épanouir 
et développer ses compétences de manière 
optimale. En collaboration étroite avec les 
familles et les divers intervenants, je m’assure 
que les avancées de l’enfant soient intégrées 
dans tous les environnements de sa vie.

Afin de découvrir mes prestations ou de 
débuter un accompagnement personnalisé 
pour votre enfant, n’hésitez pas à me contacter.
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Bénéficiez-vous bien de tous vos droits ?
Pour répondre à cette question, n’hésitez pas 
à solliciter un entretien avec une juriste soit 
par téléphone, soit en présentiel ; pour ce faire, 
les personnes (adhérentes et non adhérentes) 
sont invitées à prendre rendez-vous au 
05.55.34.48.97 du lundi au vendredi de 9 h à 12 
h et de 13 h à 17 h.
Deux permanences sont assurées  à ST JUNIEN 
sur rendez-vous pris au 05.55.34.48.97.
Pour tout renseignement, n’hésitez pas à 
contacter :
- Annick LAYLAVOIX, présidente de la section 

au 06 80 11 44 02
ou

- Le groupement départemental
 FNATH 87

6 Av du Pt Sadi Carnot – 87350 PANAZOL
05 55 34 48 97

fnath.87@orange.fr

UNE SOIRÉE À NE PAS MANQUER
SAMEDI 08 FEVRIER 2025

La commission culture municipale vous propose, 
en collaboration avec l’association « St Vic en chemin »,

Une soirée cabaret-surprises, 
sur le thème de l’humour.

« PERSONNAGES »,
 Un divertissement interprété par la troupe locale 

« Oh ! T ’es Nâtre ce soir »
Salle de la Bernardie à 20H30 
Ouverture des portes à 19H30.

L’association St Vic en chemin vous proposera des boissons 
ainsi que des préparations salées et sucrées

L’entrée est libre, mais il est obligatoire de réserver sa table (Avant le 1er Février)
Tél. : 06.26.31.12.79 ou 06.07.39.95.96
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L’école de pagaie a repris en septembre et nous 
avons eu le plaisir d’accueillir de nouveaux 
licenciés.
Nous avons organisé le Bol d’Air le dimanche 
22 septembre suite à un report de date pour 
des questions de sécurité pour les concurrents 
mais également pour les personnes assurant la 
sécurité sur l’eau.
49 équipes ont participé à ce raid dans une 
ambiance sportivement agréable dont 4 équipes 
inscrites sur la nouvelle épreuve « Le bol 
découverte ».
Un peu plus de 80 bénévoles ont répondu 
présents malgré un temps maussade afin 
que cet événement puisse avoir lieu. Nous 
les remercions fortement, ainsi que tous nos 
partenaires.
Notre « Challenge Jeunes » s’est déroulé début 
novembre, avec les clubs de Corrèze, de Creuse 
et de Haute-Vienne. Une quarantaine de 
participants et leurs encadrants ont pu profiter 
de cette journée conviviale où le beau temps 
était au rendez-vous. Nous avons pu faire 
découvrir notre bassin aux nouveaux jeunes 
de ces clubs qui sont venus nous rejoindre. 
Les participants ont pu repartir contents de 
leur journée et avec des lots fournis par nos 
partenaires.
Reprise des compétitions avec de nouveaux 
compétiteurs. Le club s’inscrit avec 2 types 
d’embarcations : le kayak et le canoë en slalom.

La base de loisirs sport nature a 
été victime d’une effraction. Il a 
été volé le moteur d’un minibus, 
sa batterie, les deux roues avant 
et les ceintures de sécurité. Cela 
crée un préjudice pour le club qui 

LES ÉCHOS
DE NOS
ASSOCIATIONS

ne peut plus se déplacer qu’avec un seul 
véhicule pour ses séances d’entrainements 
et pour les compétitions.

Nous avons eu la possibilité, à compter du mois 
de décembre 2024 de reprendre les créneaux 
piscine le samedi après les écoles  de  pagaies.  
Pour  rappel, ces créneaux nous servent à 
travailler les techniques de navigation. Les 
créneaux piscines commencent habituellement 
après les vacances de la Toussaint et courent 
jusqu’aux vacances de Pâques.

Cette année l’assemblée générale du club aura 
lieu le samedi 25 janvier 2025.

Le Bol d’Air 2025 se déroulera le dimanche 6 
juillet. N’hésitez pas à y participer, que ce soit 
en tant que concurrents, bénévoles ou même 
spectateurs.

Les écoles de pagaies se déroulent, comme 
d’habitude, le samedi après-midi de 14h00 
à 16h30 à la base, hors période de vacances 
scolaires.

CKC
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Dim 13
Rando (AM) – St Priest sous AixeRando (AM) – St Priest sous Aixe

(Pazapas)(Pazapas)

Dim 20
Chasse aux œufs de PâquesChasse aux œufs de Pâques

(Comité des Ostensions)(Comité des Ostensions)

Mer 23
Rando (AM) -La Geneytouse »Rando (AM) -La Geneytouse »

(Pazapas)(Pazapas)

Dim 27
Marché de PrintempsMarché de Printemps

La Bernardie

(De Fils en Aiguilles)(De Fils en Aiguilles)

MAI 

Date à définir :
 Carnaval  Carnaval 

Familles RuralesFamilles Rurales

Jeu 1er
Vide GrenierVide Grenier

Boulodrome de Beaumont

(Petite Boule Victurniaude)(Petite Boule Victurniaude)

Dim 04
Rando (AM) – PageasRando (AM) – Pageas

« Sentiers des templiers »

(Pazapas)(Pazapas)

Mer 08
Commémoration du 8 mai 1945 Commémoration du 8 mai 1945 

(Monuments aux morts)(Monuments aux morts)
10H30 10H30 

Jeu 22
Loto interneLoto interne

des Sans Soucis – 14H00des Sans Soucis – 14H00
(Salle polyvalente)

JANVIER  

Dim 05
Rando (AM) St VicRando (AM) St Vic

« Le Normandie »

et Galette (Pazapas)et Galette (Pazapas)

Jeu 09
Galette des Sans SoucisGalette des Sans Soucis

+ AG 14H00+ AG 14H00
(Salle polyvalente)

Ven 17
Boum des enfants - APEBoum des enfants - APE

(La Bernardie)

Sam 18
A.G.14H30A.G.14H30

Galette 16H00Galette 16H00
Comité des OstensionsComité des Ostensions

(Salle Vienne)

Dim 19
Vide-greniers – APEVide-greniers – APE

(La Bernardie)

Mer 22
Rando (AM) – AUREILRando (AM) – AUREIL

« Sentier du pigeonnier »

(Pazapas)(Pazapas)

Ven 31
Galette du judo – 18H30Galette du judo – 18H30

Cours ludique parents-enfantsCours ludique parents-enfants
(La Bernardie)

FEVRIER                      

Dim 02
Rando (AM)- St BriceRando (AM)- St Brice
« Bois et villages »

et galette et galette 
PazapasPazapas

(Salle Vienne)

Sam 08
Soirée « Cabaret-Surprise »Soirée « Cabaret-Surprise »

20H30 –20H30 –
La Bernardie

(Commission Culture/St Vic en Chemin)(Commission Culture/St Vic en Chemin)

Dim 09
Après-midi « Crêpes et Jeux »Après-midi « Crêpes et Jeux »

Familles RuralesFamilles Rurales
(Salle Vienne)

Jeudi 13
Après-midi crêpes -14H00Après-midi crêpes -14H00

Sans-SoucisSans-Soucis
(salle polyvalente)

Dim 23
Rando (AMRando (AM

St Hilaire les PlacesSt Hilaire les Places
« Chemin des collines »

(Pazapas)(Pazapas)

MARS  

Mer 05
Rando(AM) – ChalusRando(AM) – Chalus

« Circuit du Moulichou »« Circuit du Moulichou »
(Pazapas)(Pazapas)

Sam 15
Réunion annuelle des associations – Réunion annuelle des associations – 

17H0017H00
Salle Vienne

Dim 16
Rando (AM) -SéreilhacRando (AM) -Séreilhac

(Pazapas)(Pazapas)

Ven 21
Loto de l’école – 19H00Loto de l’école – 19H00

La Bernardie

Mar 19
Commémoration de la fin de la guerre Commémoration de la fin de la guerre 

d’Algérie -19 mars 1962d’Algérie -19 mars 1962
(Monument aux morts) (Monument aux morts) 

Sam 29
Repas des Sans Soucis – 12HRepas des Sans Soucis – 12H

La Bernardie

AVRIL 

Sam 05
Soirée ThéâtreSoirée Théâtre

Commission CultureCommission Culture
La Bernardie

CALENDRIER PRÉVISIONNEL DES ANIMATIONS 2025



JUIN 

Sam 07/Dim 08
Concentration motosConcentration motos

La Bernardie

(Lazy Riders)(Lazy Riders)

Dim 08
Rando(J) -JanailhacRando(J) -Janailhac

 « Les sources de l’Isle »

(Pazapas) (Pazapas) 

Sam 14
Course Nature – 18H00Course Nature – 18H00

Base de loisirs 

(St Vic en Chemin)(St Vic en Chemin)
                Participation de Pazapas                Participation de Pazapas

Jeu 19
Grand Prix Pétanque VétéransGrand Prix Pétanque Vétérans

Boulodrome

(Petite Boule Victurniaude)(Petite Boule Victurniaude)

Ven 20
Fête de la musiqueFête de la musique

Place du Chanoine Merlin

(Commission animation)(Commission animation)

Dim 22
Journée surpriseJournée surprise

(Pazapas)(Pazapas)

Ven 27
Commémoration Commémoration 

du 27 JUIN 1944 – 10H30du 27 JUIN 1944 – 10H30
(Monument aux Morts) 

Ven 27
Fête de l’écoleFête de l’école
La Bernardie

Sam 28
Randonnée gourmande nocturneRandonnée gourmande nocturne

(Comité des Ostensions)(Comité des Ostensions)
  Remise ceintures – Judo Club  Remise ceintures – Judo Club

(La Bernardie)

                      
JUILLET 

Dim 06
Bol d’air – CKCBol d’air – CKC

(Base de loisirs)

Dim 13
Rando (J)Rando (J)

Royère de Vassivière – 2 circuitsRoyère de Vassivière – 2 circuits
(Pazapas)(Pazapas)

Sam 19
Repas Champêtre et Feu d’artificesRepas Champêtre et Feu d’artifices

Bord de Vienne

(CASV et Commune)(CASV et Commune)

Dim 27
Rando (J)Rando (J)

St Quentin en CharentSt Quentin en Charent
(Pazapas)(Pazapas)

 AOUT 

Ven 09
Marché festifMarché festif

Bord de Vienne

(Commission animation)(Commission animation)

Dim 10
Rando (M) – BerneuilRando (M) – Berneuil

« Chemin de la vallée du Vincou »

(Pazapas)(Pazapas)

Jeu 28
Reprise des activitésReprise des activités
Salle polyvalente

(Sans Soucis)(Sans Soucis)

SEPTEMBRE 

Dim 14
Journée des cheminsJournée des chemins

Salle Vienne

(Pazapas)(Pazapas)

Sam 27
Repas Comité des OstensionsRepas Comité des Ostensions

20H0020H00
(La Bernardie)

Dim 28
Vide greniersVide greniers

du Comité des Ostensionsdu Comité des Ostensions
( La Bernardie)

Dim 28
Rando (AM)Rando (AM)

La Chapelle Monbrandeix

« Circuit du loup garou »« Circuit du loup garou »
(Pazapas)(Pazapas)

Dim 28
Après-midi « Crêpes et Jeux »Après-midi « Crêpes et Jeux »

Familles RuralesFamilles Rurales
(Salle Vienne)

OCTOBRE 

Sam 05
Journée nationale RPEJournée nationale RPE

La Bernardie

Sam 12
Spectacle Commission CultureSpectacle Commission Culture

P. DucrosP. Ducros
(Salle Vienne)

Dim 12
Octobre RoseOctobre Rose

(Pazapas)(Pazapas)

Jeu 16
Loto interne des Sans SoucisLoto interne des Sans Soucis

14H0014H00
(Salle polyvalente)(Salle polyvalente)

Sam 25
Vide GrenierVide Grenier

 De Fils en Aiguilles De Fils en Aiguilles
La Bernardie

CALENDRIER PRÉVISIONNEL DES ANIMATIONS 2025



Ce calendrier est prévisionnel. Des manifestations pourront être 
rajoutées,  d’autres pourront être supprimées.

Les nombreuses associations communales contribuent largement au 
dynamisme de notre commune et prennent une place importante dans 

la vie communale.
Un grand merci à tous les bénévoles qui se mobilisent tout au long de 

l’année.
Meilleurs vœux pour 2025

                                                                                                                                                                                                                                                                  
                                                                                                                                 

J. Toulemont

Ce calendrier est publié en page centrale de l'Eveil afin de le rendre détachable. Il sera également 
communiqué aux communes voisines afin de les informer de nos manifestations 2025.

Dim 26
Rando Châtaignes (AM) – St Victurnien Rando Châtaignes (AM) – St Victurnien 

(Pazapas)(Pazapas)

Ven 31
Défilé d’HalloweenDéfilé d’Halloween

Rue Alluaud- Salle Vienne

(Familles rurales) (Familles rurales) 
                                  

NOVEMBRE 

Mer 05
Rando (AM) – CussacRando (AM) – Cussac
« La voie romaine »

(Pazapas)(Pazapas)

Mar11
CommémorationCommémoration

du 11 Novembre 1918du 11 Novembre 1918
10H3010H30

(Monument aux morts) 

Dim 16
Vide Ta ChambreVide Ta Chambre
La Bernardie

(G.V.)(G.V.)

Sam 22
Repas du foot – 20HRepas du foot – 20H

(La Bernardie)

Dim 23
Assemblée générale PazapaAssemblée générale Pazapa

+ Repas+ Repas
(Salle Vienne)

Jeu 2
Repas – Beaujolais nouveauRepas – Beaujolais nouveau

Les sans SoucisLes sans Soucis
(La Bernardie)

DECEMBRE 

Sam 06
Marché de Noël - 9H/18HMarché de Noël - 9H/18H

(La Bernardie)

Dim 07
Fête de Noël – 14H/18HFête de Noël – 14H/18H

La Bernardie

(Commission Animation/Culture)(Commission Animation/Culture)

Dim 07
Rando (AM) – MaisonnaisRando (AM) – Maisonnais

« Moulin de l’âge »« Moulin de l’âge »
(Pazapas)(Pazapas)

Ven 12
Spectacle de NoëlSpectacle de Noël
La Bernardie

(Les Nounous en folie)(Les Nounous en folie)

Jeu 18
Buche de noël des Sans Soucis -14H30Buche de noël des Sans Soucis -14H30

(Salle polyvalente)

Dim 21
Rando  (AM) – LimogesRando  (AM) – Limoges

« Les nouveaux bords de Vienne »

(Pazapas)(Pazapas)

Calendrier des manifestations et animations 2025
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N’hésitez pas à venir nous voir et pourquoi pas 
naviguer avec nous pour essayer notre sport et 
découvrir une nouvelle pratique.
Vous pouvez nous joindre pour tout 
renseignement en appelant au 05.55.03.25.84, 
ou vous rendre directement à la base, en 
visitant

Site internet
https://ckc-saintvicturnien.fr/

 Facebook
https://www.facebook.com/ckcstvicturnien
 

Sportivement,

L’année 2024, se termine avec des difficultés 
dues à un manque d’enfants à garder. Est-
ce à cause de la crise ou à une société qui 
va mal ? Toujours est-il que l’on en subit les 
conséquences. Cela va-t-il s’arranger, seul 
l’avenir nous le dira, en espérant le meilleur 
pour notre métier de nounous.
Notre arbre de NOËL s’est déroulé le vendredi 
13 décembre, avec un spectacle animé par 
MARYLE et FRANCOIS, qui a enchanté nos 
petits loulous ainsi que les grands. La joie et 
la bonne humeur se voyaient sur leur visage.  
Bien sûr, le père Noel était là avec ses chocolats 
et ses cadeaux. 
Puis notre fameux stand avec vente de 
boissons, gâteaux, friandises et divers cadeaux 
fais par nos mains de bonne fée (Bottes de 
NOËL centre de table, décoration de NOËL, 
etc….

Le succès a été assuré comme chaque année. 
Merci à toutes les assistantes maternelles pour 
votre implication et votre soutien.
Les Nounous En Folie vous souhaitent une 
bonne et heureuse année 2025.

LES NOUNOUS EN FOLIE
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EQUIPES SENIORS

Suite à la montée, les premiers matchs ont été 
compliqués, mais Tony et Richard ont réussi à 
trouver quelques failles chez nos adversaires 
pour gagner deux matchs nous permettant 
d’être à la neuvième place, juste en dehors de 
la zone des relégables. La saison est loin d’être 
terminée, il va falloir aller chercher tous les 
points pour se maintenir en deuxième division.
Notre équipe réserve, coachée par Yannick et 
Nelso, a connu un début de saison difficile 
en rencontrant les équipes actuellement en 
haut de tableau. Depuis quelques matchs, avec 
un effectif qui s’est renforcé grâce à la venue 
de plusieurs joueurs extérieurs, l’équipe est 
actuellement septième de sa poule.
Enfin, nos féminines ont fait une très belle 
première phase de brassage en finissant 
deuxième de leur poule. L’arrivée d’Océane 
pour manager cette équipe, avec des jeunes 
recrues à potentiel accompagnées de joueuses 
d’expérience, nous laisse présager une belle 
saison de leur part.

GROUPEMENT DU VAL DE VIENNE
Nos jeunes joueurs ont été conviés le temps 
d’une après-midi pour recevoir une dotation 

de la part de la société ORANGE. Pour remettre 
ces maillots, nous avons eu la joie d’accueillir 
les maires des communes de Saint-Brice sur 
Vienne, Oradour sur Glane et Saint-Victurnien 
au stade Jean-Pierre Nadaud. Durant quelques 
heures, les enfants ont pu pratiquer leur sport 
et écouter nos jeunes éducateurs leur expliquer 
le Programme Educatif Fédéral (PEF), un outil 
pédagogique pour former les jeunes licencié(e)s 
aux règles du jeu et de vie.
Si vos enfants entre 6 et 11 ans souhaitent venir 
jouer au foot, n’hésitez pas à nous contacter.  
Pour rappel, les entraînements ont lieu tous les 
mercredis en fin d’après-midi en alternance sur 
les communes de St-Brice, St-Vic et Oradour.  
Les plateaux ont lieu tous les samedis matin 
et permettent de rencontrer des équipes des 
alentours. Le CASV de football remercie ses jeunes 
joueurs, Océane, Lucas et Quentin pour leur 
investissement dans l’encadrement du groupement 
du Val de Vienne, ayant porté eux aussi, les 
couleurs verte et blanche de l’école de foot.

CASV FOOTBALL

Equipe 1

Equipe féminine
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Groupement de jeunes

EQUIPE VETERANS
Les vétérans du CASV ont lancé cette saison 
2024-25 sur les chapeaux de roues, terminant 
le tournoi de l’Alouette parmi le groupe de 
finalistes, avant d’enchaîner 4 victoires 
consécutives les vendredis soirs !
Là n’est cependant pas le plus important : on 
retient surtout une ambiance toujours aussi 
bonne, que ce soit sur le terrain, ou bien après 
le match lors du traditionnel repas.
La nouvelle tenue est arborée fièrement par 
les joueurs (merci encore aux sponsors Nicolas 
Lacote (terrassement, Cognac la Forêt), Vivana 
Hygiène (produits d’entretien, Isle) et Garage 
Michaud (mécanique auto, St-Victurnien), et 
l’assiduité est au rendez-vous avec environ une 
quinzaine de présents à chaque match.
Rappel : les matchs ont lieu le vendredi soir 
autour de 20h, toutes les 2 à 3 semaines. 
Possibilité de s’entraîner avec les séniors 
en semaine. Le CASV vétérans recrute : 
i n f o r m a t i o n s  a u p r è s  d e  F a b r i c e  a u 
06.14.23.00.66.

EQUIPE DU WALKING FOOT
Le Week-end du 29 juin 2024, une équipe 
amoindrie a participé au tournoi de l’Ile 
d’Oléron.

Passons les résultats obtenus, ce séjour s’est 
déroulé dans la meilleure des ambiances avec 
un accueil de qualité. Nous envisageons d’y 
participer de nouveau le week-end du 28 juin 
2025.
Le 31 août a eu lieu notre repas annuel en plein 
air avec une vingtaine de convives.
La 1ère édition de notre Tournoi s’est déroulée 
le 29 septembre avec 5 équipes dont Ruffec, 
Brive, LF, Le Palais et St Victurnien. Le 
vainqueur a été l’excellente équipe de Ruffec 
devant notre équipe qui a su se montrer digne 
de l’évènement. Remerciements au District de 
football de la Haute-Vienne pour la dotation en 
récompenses.
Dimanche 15 décembre l’équipe participera au 
rassemblement organisé par le LF.
Les entrainements se poursuivent tous les 
vendredis en fin d’après-midi au stade avec 
possibilité d’utiliser le City Stade en cas de 
mauvais temps. 

SOIREE TARTIFLETTE
C’est dans une ambiance festive que le samedi 
23 novembre, le CASV Football a accueilli 160 
convives à la salle des fêtes de la Bernardie. Le 
cuistot était cette année encore au top, il y avait 
la quantité et la qualité. Nous avons ensuite pu 
danser avec notre DJ local, Quentin.

Merci à toutes les personnes ayant participé à 
l’organisation de ce repas et aux gastronomes 
de la tartiflette venus nombreux.

Les joueurs et dirigeants du CASV vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour l’année 
2025

Equipe 
Vétérans
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COMITÉ DES OSTENSIONS

En cette nouvelle année, le Comité des Ostensions 
se joint à moi pour vous présenter ses meilleurs 
vœux.
L’année 2024 qui vient de s’achever nous a permis 
de commémorer le 1030ème anniversaire du 
« Miracle des Ardents ». Cette histoire, chaque 
Limousin l’a certainement déjà entendue, mais je 
profite de l’espace de communication qui nous 
est offert grâce à notre journal communal pour 
vous la conter à nouveau.
« A la fin du Xème siècle, plus précisément au 
cours de l’année 994, un terrible mal s’abattit 
sur toute l’Aquitaine et en particulier sur le 
Limousin. Ce fléau, appelé Mal des Ardents, 
apporta avec lui la souffrance et la mort de près 
de 40’000 personnes. Devant l’ampleur et la 
gravité de l’épidémie, les évêques d’Aquitaine 
gagnèrent Limoges en grande hâte, où ils se 
réunirent en concile. Il fut décidé qu’après trois 
jours de jeûne et de prières, on lèverait de terre, 
pour les fidèles, le corps de Saint-Martial, saint 
patron de la ville de Limoges. Les reliques furent 
portées en procession, ainsi que celles des autres 

Elle avait planté pendant les confinements la 
graine qui est à l’origine de la création de 
l’association. Nous n’étions alors que 5 au début 
de cette aventure.

Sylvette nous a quittées bien trop jeune, mais le 
fil d’amitié tricoté entre nous est toujours là et elle 
est avec nous chaque lundi.

C’est en souvenir de son dynamisme ; parce que 
nous n’en doutons pas elle aurait voulu nous 
voir aller de l’avant ; que nous avons réussi à 
participer au marché de Noël du 7 décembre qui 
a été une belle réussite.

L’association vous présente ses meilleurs vœux 
et vous donne rendez-vous avec de nouvelles 

Saints d’Aquitaine, jusqu’à l’extérieur de la ville, 
tant la foule des Ardents était immense. Elles 
y furent exposées pendant trois jours durant 
lesquels eu lieu une multitude de guérisons 
miraculeuses. Le site est actuellement connu sous 
le nom de MontJovis, le Mont de la Joie ».
Ici prennent source nos Ostensions Limousines, 
même si ce n’est qu’au XVIème siècle qu’elles 
prendront leur forme septennale que nous 
connaissons aujourd’hui.
Notre Comité, dont le bureau a été renouvelé 
l’année dernière avec pour objectif principal 
l’organisation des prochaines Ostensions de 2030, 
est d’ores et déjà à pied d’œuvre et vous donne 
rendez-vous en 2025 pour plusieurs dates à noter 
dans vos agendas. Vous en trouverez le détail 
dans le calendrier général des manifestations 
annexée à cet Eveil du mois de janvier 2025.

Je vous souhaite une nouvelle fois, à toutes et à 
tous, une très belle année 2025 !

Jean-Philippe NENERT - Président du Comité

DE FILS EN AIGUILLES

créations à la Bernardie le dimanche 27 avril pour 
un Marché artisanal de Printemps.



21
NOS ASSOCIATIONS

Suite au repas, clôturant le premier semestre 
et préparé par notre traiteur Isabelle Lavocat, 
le club a retrouvé ses adhérents(es) avec grand 
plaisir fin août pour reprendre les activités 
récréatives du jeudi après-midi.   
Nous avons décidé de remplacer le concours de 
belote par un loto gourmand. Il sera désormais 
inscrit dans le programme annuel ; ce loto 
s’est déroulé courant Octobre dans la bonne 
humeur et l’esprit bon enfant. Pour notre repas 
du beaujolais, le bureau a décidé à l’unanimité 
de remplacer l’habituel repas froid par un 
repas chaud (qui s’est avéré bien pratique vu le 
temps que l’on a eu pour cette journée). Notre 
traiteur nous a préparé un bœuf bourguignon 

«Nous avons pris connaissance de l’apparition 
de Gibélia, la Demoiselle de St-Victurnien, 
un chef-d’œuvre de dentelle et de délicatesse. 

Où se cache-t-elle ?

Récompense pour bonne réponse 
au 07 72 24 08 89.»

qui en a régalé plus d’un. Notre musicien a 
mis l’ambiance pour le plus grand plaisir des 
convives présents.
La dégustation de la bûche de Noël, le 19 
décembre, a clôturé l’année 2024. Elle est 
réservée aux adhérents (es).  
L’assemblée générale se déroulera en date du 9 
janvier 2025 à 14h à la salle polyvalente suivie 
de la galette des rois. Nous nous retrouverons 
pour l’après-midi crêpes le jeudi 13 février et 
pour notre traditionnel repas le samedi 29 mars 
à midi dans la salle des fêtes de la «Bernardie».

Contacts du club: J.C ALGERA au 06 88 95 57 
66  ou B BORRAS au 06 83 49 04 70

DESSIN & COULEUR

LES SANS SOUCIS
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PAZAPAS

Nous avons repris nos activités au sortir des 
vacances par une marche locale, accompagnés 
par les coureurs de St Vic en chemin.

Nous avons enchainé par une sortie à Nexon 
qui nous a servi d’entrainement avant notre 
départ pour 4 jours dans le Marais Poitevin. 
Nous avons marché à Magné, Coulon, Damvix, 
Arçais, St Georges de Rex, visité l’Abbaye de 
Maillezais, effectué une superbe balade en 
barque à Arçais et terminé notre séjour à Niort 
où, après avoir visité le centre-ville nous avons 
profité d’une bonne table.

Revenus en pleine forme, nous avons enchainé 
par une superbe mais « solide » sortie à Blond.

Fin octobre, par un après-midi ensoleillé, 
nous étions 47 (dont 28 non adhérents) pour 
marcher sur nos terres. Puis nous nous sommes 
retrouvés sur la terrasse de la salle Vienne pour 
déguster cidre et châtaignes.

Deux sorties en novembre à La Jonchère 
(à refaire) et Couzeix nous ont amené à 
l’Assemblée Générale.
C’était le vingtième anniversaire du club. Pour 
l’occasion, nous avions invité Guy Daudet, 
président-fondateur du club de randonnée en 
1996, d’abord sous l’égide du CASV puis sous 
son entité actuelle de PaZApas depuis 2004.
Lors de cette assemblée Générale, il a été 
procédé à l’élection du nouveau conseil 
d’administration qui se compose ainsi :
Chantal AYMARD, Bernadette BORRAS, 
Sylvestre DEMERY, Jacques DUMONT 
Christelle GABOT, Anne Marie LACOTTE-
REA, Marie-Ange POMIES,  Catherine 
THEILLET, Sylviane THOMAS.
L’AG s’est terminée par un vin d’honneur suivi 
d’un repas au Golf de la Porcelaine.
Réuni ultérieurement, le C.A. a élu le bureau 
suivant.
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C’est toujours avec motivation et bonne humeur 
que les sportifs de l’association parcourent les 
chemins de notre commune le dimanche matin.
Le vendredi 20 septembre 2024 s’est déroulée 
l’assemblée générale. Les membres du bureau se 
sont réengagés pour une nouvelle année.
La nouvelle édition de la course nature est en 
pleine préparation, elle se déroulera le samedi 14 
juin 2025.
Nous vous attendons nombreuses et nombreux 
à notre soirée spectacle qui se déroulera le 
SAMEDI 08 FEVRIER 2025, salle de la Bernardie 
à 20H30. Voir affiche ci-dessous.
Si vous souhaitez nous rejoindre n’hésitez 
pas à nous contacter via la page Facebook de 
l’association.
L’association St Vic en chemin vous présente ses 
meilleurs vœux pour l’année 2025.

ST-VIC EN CHEMIN

Président : J. DUMONT,
Vice-Président : S.DEMERY,
Secrétaire : C.GABOT,
Trésorière : C.THEILLET
Les personnes intéressées par la marche 
peuvent se renseigner au 06 76 15 11 79 ou 06 
09 24 58 85.
Nota : Les randonnées 2025 sont incluses dans 
le calendrier annuel des manifestations, situé 
en page centrale de ce bulle



24
NOS ASSOCIATIONS

     Notre dernière réunion de Novembre 
dernier nous a permis de renouer avec le cours 
de nos activités quelque peu perturbées ces 
derniers temps pour cause d’indisponibilité de 
plusieurs de nos membres.
 En préambule, une rétrospective de projets 
évoqués, tourisme local,  ou campagne 
signalétique. A cet effet, avant l’établissement 
de l’indicateur général, est apparu un oubli 
majeur, soit la mise en valeur de LA PIERRE A 
MESURES, située en façade d’une maison de la 

rue de la Chapelle du Queyroix . Pour ce faire, 
trois membres du bureau ont été chargés des 
démarches nécessaires.

     Dans le cadre des prévisions, afin de laisser 
une trace de la mise en place de la nouvelle 
statue de N.D du Queyroix, et en harmonie 
avec la bonne connaissance du patrimoine 
local, une plaque sera apposée sur l’arrière 
de l’oratoire, plaque sur laquelle figureront 
la date, et le nom de tous les acteurs ayant 

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

L’année 2025 sera dynamique et sportive. 

Elle sera également rythmée par des moments de 
convivialité : galette des rois, Saint-Patrick, etc. 

Dans l’attente, l’association de gym volontaire 
de Saint-Victurnien présente ses meilleurs 
vœux à toute la commune et à ses adhérents 
qui sont encore une fois revenus nombreux.



25
NOS ASSOCIATIONS

participé à sa conception, sa réalisation et à son 
inauguration.
Sujet hautement préoccupant, le retable 
de l’église présente de nombreuses traces 
de dégradations de la structure et du décor. 
Monsieur le Maire, après que nous nous en 
soyons entretenu, a pris contact avec la DRAC, 
et nous avons reçu la visite de deux de ses 
représentants à la mi-novembre. Ces derniers 
doivent établir un cahier des charges pour la 
réalisation des travaux nécessaires.  
    Enfin, parmi les questions diverses, un de 
nos membres, porte à notre connaissance les 

fréquents séjours à La Chapelle Blanche, de 
Jean ORIEUX, romancier et biographe, auteur 
de nombreux ouvrages, prix de l’académie 
Goncourt,  et  plus particulièrement de 
‘SOUVENIRS DE CAMPAGNE ‘ qui décrit 
la vie dans notre campagne Limousine dans 
la seconde moitié du 20ème siècle, écrit 
intégralement en ce lieu…

     Pour conclure, nous avons arrêté la date de 
notre prochaine assemblée générale, soit en Juin 
2025.

Alain MOULY

L A I S S E Z - V O U S  T E N T E R  PA R  L E 
KINOMICHI A SAINT VICTURNIEN
 PORTES OUVERTES EN JANVIER
Le mardi de 18h30 à 20h
Dojo du Rond-Point

  SE LANCER DANS LA PRATIQUE C’EST:
- Goûter au plaisir du mouvement sans esprit 
de compétition ni de performance
- Explorer ses capacités corporelles dans la 
détente et le dynamisme
- Réaliser des mouvements à 2 dans une 
relation pacifique avec chaque partenaire
- Rechercher dans le mouvement l’ouverture, 
l’amplitude, l’expansion
-Aller vers l’harmonie et la fluidité…

Voici quelques-unes des clés et des possibilités 
offertes par le KINOMICHI aux jeunes et aux 
moins jeunes ( pas de cours enfants);
Pour votre séance d’essai gratuite, prévoir une 
tenue confortable

Contact :
Nicole : 06 16 67 10 78
Jean-Michel : 06 22 49 57 01

A L’ESSENCIEL – KINOMICHI
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Dernièrement s’est tenue l ’Assemblée Générale 
de la Petite Boule SAINT-VICTURNIAUDE, en 
présence de Mr. Jean DUCHAMBON, de Jacky 
TOULEMONT, Maire et Premier adjoint de la 
commune de SAINT-VICTURNIEN et d’un très 
grand nombre de licenciés du club.
Le Président Alix ROBERT a ouvert la séance 
en proposant une minute de silence pour nos 
chers adhérents disparus. Après son 
discours démontrant la bonne santé 
du club, il annonça que cette année 
était une année d’élection et fit appel 
à candidature.
S’en est suivi le rapport moral de 
la secrétaire Marie VINTENAT et 
financier de Philippe BREGERON. 
Ceux-ci ont été adoptés à une très 
large majorité.
Cette soirée-là, les femmes ont été 
mises à l’honneur grâce à Marie 
VINTENAT championne individuelle 
de la Haute-Vienne, et du maintien 
de l’équipe féminine en championnat 
régional des clubs qu’elle disputait 
pour la première fois.
Grâce à de nouveaux candidats, un 
nouveau bureau a été constitué :
 Président Alix ROBERT ; secrétaire 
Marie VINTENAT ; trésorier Philippe 
BREGERON ; vice -président Jean-
Michel MARGOT ; secrétaire adjoint 

NOS ASSOCIATIONS

LA PETITE BOULE SAINT-VICTURNIAUDE

Laurent JABELY ; trésorier adjoint Jean-
Pierre VILDARY  et membres Gaëtan et Jean 
- François  PRINSAUD , Jean-Paul ROBERT ;  
Serge MUT ; Romain VILDARY ; Thierry 
QUILLARD.

L’Assemblée s’est terminée par le pot de 
l’amitié.



27
NOS ASSOCIATIONS

ELANTIFIQUE
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Une après midi crêpes et jeux a été organisée 
le dimanche 29 septembre, avec la présence de 
Sabrina animatrice du réseau oika oika qui est 
venue nous initier à de nouveaux jeux. 
Les personnes présentes ont passé un agréable 
moment toujours dans la bonne humeur, et les 
crêpes ont ravi les papilles des petits comme 
des grands. 
A peine les jeux remballés, l’équipe de 
bénévoles s’est occupée de la préparation 
du traditionnel défilé d’Halloween, plein de 
volonté d’offrir un moment convivial, et quelle 
réussite … 
Les batucadonf ont fait trembler les rues 
de st Vic, et vous avez été très nombreux à 
venir partager ce moment. La rue de la peur 
a toujours autant de succès, quelle sera la 
nouveauté pour 2025 ???  

Nous remercions très chaleureusement tous les 
commerçants, les habitants de la rue Alluaud, 
la municipalité pour leur participation.  
Merci aux bénévoles qui répondent toujours 
présents pour l’organisation de ces temps 
L’année 2025 se prépare, tranquillement…
En attendant nous vous souhaitons nos 
meilleurs vœux pour 2025. 
Pour nous joindre par mail : afr.stvic@gmail.
com

FAMILLES RURALES
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Le judo club de Saint-Victurnien est un lieu 
où les valeurs de respect, de discipline et de 
convivialité se mêlent à la passion du sport. 
Ouvert à tous, du débutant au pratiquant 
expérimenté, le club accueille des membres 
de tous âges et de tous niveaux. Il est encore 
possible de nous rejoindre pour l’année en 
cours, le club offrant 3 séances gratuites à ceux 
qui souhaitent essayer avant de s’inscrire.

Les entraînements ont lieu chaque semaine, 
selon des horaires adaptés à chaque tranche 
d’âge. Les enfants nés de 2017 à 2020 peuvent 
s’entraîner les mercredis de 17 à 18h et les 
vendredis de 17h30 à 18h30. Les plus grands, 
de 2013 à 2016, se retrouvent pour des 
entrainements de Jujitsu les mercredis de 18 à 
19h et/ou pour le judo les vendredis de 18h30 
à 19h30. Des séances de Taïso sont également 
proposées pour les adultes souhaitant se 
maintenir en forme, de 19h30 à 20h30 les 
vendredis soir. 

Pour commencer la nouvelle année, le club 
prépare un événement spécial qui promet 
d’être à la fois sportif et convivial. Le vendredi 
31 janvier, la traditionnelle soirée «galette des 
rois» sera organisée à la salle de la Bernardie. 
Cet événement marquera une belle occasion 
de réunir familles et judokas autour d’un 
moment  fes t i f  e t 
agréable. La soirée 
débutera à 18h30 
par un entraînement 
p a r t i c u l i e r ,  o ù 
enfants et parents 
s e ro n t  i n v i t é s  à 
partager un moment 
d’init iation et  de 
pratique ensemble. 
C e  m o m e n t  d e 
c o n v i v i a l i t é 
p e r m e t t r a  a u x 
parents de découvrir 
l e  j u d o  t o u t  e n 
renforçant les liens 
avec leurs enfants 
dans une ambiance 
c h a l e u r e u s e 

et ludique. À l’issue de cette séance, une 
traditionnelle galette des rois sera partagée. 
Ce sera une belle occasion de se retrouver et 
de démarrer l’année dans la joie et la bonne 
humeur.

Le Club de Judo invite tous les parents et leurs 
enfants à participer à cette soirée unique et à 
découvrir ou redécouvrir les bienfaits du judo 
en famille.

JUDO CLUB
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APE DE SAINT-VICTURNIEN

Le lundi 16 septembre, l’APE 
a organisé un goûter de 
rentrée pour tous les élèves 
de l’école. De nombreuses 
familles se sont arrêtées 
afin de passer un moment 
chaleureux avec les bénévoles 
présents.

Le vendredi 18 octobre, 
l’APE a de nouveau proposé 
une soirée lecture de contes 
du le thème d’Halloween. 
Grâce à la gentillesse de 
Mme Reijasse, les enfants 
ont pu écouter ces histoires 
effrayantes, installés bien 
c o n f o r t a b l e m e n t  à  l a 
bibliothèque de St Victurnien.

À vos agendas : Fort de son 
succès de l’an passé, le ven-
dredi 17 janvier 2025 a lieu la 
seconde édition de la boum 
de l’APE. Grâce aux talents 
de Jérôme, d’Ambiance Tchic 
et Tchac, et aux goûts sûrs 
de Maia Mel Eventss, la pro-
chaine édition promet d’être 
incroyable ! Pour ne pas rater 
cela, inscrivez-vous auprès 
d’Angélique au 0618316392. 
Nous vous attendons très 
nombreux sur le dancefloor !

Le dimanche 19 janvier, 
un vide grenier se tiendra 
à la salle de la Bernardie. 
Restauration et buvette sur 
place.

Inscriptions et 
renseignements auprès 
de Virginie 0684701401.
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Le Marché de Noël

Photos 
de 

quelques 
stands




